
ATA DE REUNIÃO

Evento Reunião do Comitê de Ética

Data 15/1/2023

Horário 15h30

Local Híbrida - presencial na Sala de Reuniões da Presidência e telepresencial pelo Google Meet

Presentes - Marcelo Garcia Nunes (Desembargador Coordenador do Comitê de Ética)

- Gerson Lacerda Pistori (Desembargador)

- Thelma Helena Monteiro de Toledo Vieira (Desembargadora)

- Manoel Luiz Costa Penido (Juiz de Primeiro Grau)

- Evandro Rodrigues Bromati (Servidor do 2º Grau)

- Jose Antonio de Oliveira (Servidor do 1º Grau)

- Iara Cristina Gomes (Representante da Assessoria de Gestão Estratégica)

- Luiz Henrique de Freitas Pereira (Representante da Secretaria de Gestão de Pessoas)

- Sergio de Oliveira Cordeiro (Representante da Secretaria de Saúde)

- Carlos Eduardo Buzan Larica (Divisão de Apoio às Comissões e aos Comitês)

- Patricia Luchi Pesce (Divisão de Apoio às Comissões e aos Comitês).

Ausências

justificadas

- Paula Toniatti (Representante da Secretaria de Gestão de Pessoas)

- Denise Pereira Toniolo (Representante da Escola Judicial)

Pauta /

Assuntos
1 - Questionário do TCU/CSJT.

2 - Outros assuntos.

O Excelentíssimo Desembargador, Marcelo Garcia Nunes, Coordenador do Comitê de Ética, iniciou

a reunião cumprimentando e agradecendo a todos pela participação.

Deu as boas-vindas aos novos integrantes do Comitê: Dra. Thelma e Dr. Gerson.

Explicou que, a partir de novas políticas e demandas do CNJ e do TCU, o Comitê terá ainda mais

assuntos a serem analisados. Todas as relações interpessoais estão permeadas pela ética. No ano de

2024, o Comitê irá às sedes das circunscrições e nas maiores unidades, propondo estender diálogo

também com os terceirizados.

1 - Questionário do TCU/CSJT:



Dr. Marcelo falou que a reunião foi antecipada para que o Comitê tratasse desse questionário a ser

respondido, passando a palavra à Assessora de Gestão Estratégica.

Iara explicou sobre as Coordenadorias ligadas à Assessoria: de Sustentabilidade e Integridade,

colocando as unidades à disposição e explicando que elaborou planilha com as perguntas e as áreas

responsáveis pelo questionário.

Esse assunto seria um primeiro panorama, mesmo que as respostas sejam “não”, para depois traçar

ações em relação a essas demandas. Em caso de resposta “sim”, há a necessidade de comprovação

com envio de link correspondente.

Elucidou também que o Presidente do Tribunal envia o questionário às áreas, que respondem e

devolvem à Presidência.

Foi compartilhada a planilha do Questionário do TCU/CSJT, para os membros debaterem.

Dr. Manoel citou a importância de avaliar as demandas de acordo com cada área ou instância, sendo

que elas devem ser tratadas de forma genérica, pois a ética está presente em todas as situações. Iara

completou que pode ser que o processo volte ao Comitê, a depender das sugestões ou de eventuais

planos de ação futuros.

Dr. Marcelo citou a última ata de reunião, como início de demonstração da ação do Comitê,

comprovando debates e dinâmicas sobre ética, envolvendo servidores e juízes, devendo ser

acrescentados os terceirizados. Levou a proposta à Desembargadora Corregedora, que propôs que o

Comitê realizasse tais campanhas no momento das correições, ficando acordado que as datas serão

independentes, em datas próximas.

Contou que, na integração dos novos servidores, foi apresentado o conflito geracional, as diferenças

de pensamentos, a utilização de redes sociais, o código de ética e a análise disciplinar. A ideia agora

é replicar essas dinâmicas para todos os integrantes do Tribunal, tentando prevenir conflitos que

surgem de posturas não-éticas.

Propôs realizar eventos com a temática de combate à corrupção, com apoio da Escola Judicial e do

TCU, lembrando que o Comitê escolheu duas datas para sugerir à Escola de capacitações, devendo

pensar em nomes para palestrar sobre ética.

Solicitou que, no prazo de 20 dias, sejam sugeridos nomes para palestrantes, pelo grupo do chat do

Comitê.

https://docs.google.com/spreadsheets/d/1TMLaVD-_2T2QRDB-jEwmEIqnt6HaReHfOXc5ATZzvKY/edit#gid=1496462472


Quanto ao questionário, ficou acordado que os membros responderão pela planilha compartilhada,

até quinta-feira, dia 18/1/2024.

2 - Outros assuntos:

Reuniões serão trimestrais, já enviados os convites pelo Google Agenda, sendo a próxima prevista

para 2/5/24, com horário ajustado para as 14h. Nessa data, há a previsão de evento pelo Comitê de

Ética e pela Escola Judicial, às 11h.

O Comitê pensará em campanhas (com cards ou vinhetas, bem como para a página no portal), com

frases curtas sobre melhorias de comportamento, para educar quanto a questões éticas.

Ao final, o Excelentíssimo Desembargador Coordenador, Marcelo Garcia Nunes, agradeceu a

presença de todos e encerrou a reunião às 16h25.

Ata preparada por Patricia Luchi Pesce
DACC - Divisão de Apoio às Comissões e aos
Comitês

Em 15/1/2024

Ata aprovada por Marcelo Garcia Nunes
Desembargador Coordenador do Comitê de Ética

Em 16/1/2024
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